

DAKWAH *BIL HAAL* BISNIS PAYTREN

(Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung)

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S. Sos)
Pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah & Adab
Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam
Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten



Oleh :

BIAH TARBIYAH

NIM: 133300373

**FAKULTAS USHULUDDIN, DAKWAH DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2017 M/ 1438 H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam Negri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan nama gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 13 April 2017

BIAH TARBIYAH
NIM : 133300373

ABSTRAK

Nama : Biah Tarbiyah, NIM : 133300373, Judul Skripsi : Dakwah *Bil Haal* Bisnis PayTren (Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung), Jurusan: Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin Dakwah dan Adab.

Dizaman modern sekarang ini, dakwah juga ditantang untuk tidak kalah eksis, dakwah bisa dilakukan dengan berbagai cara dan dengan bermacam-macam media. Bahkan ada pula dalam kegiatan ekonomi atau muamalah seperti berbisnis terdapat nilai dan bentuk dakwahnya. Dakwah dan bisnis merupakan dua sifat yang berbeda, dakwah lebih bersifat kepada akhirat sedangkan bisnis kepada dunia. Sebagai umat islam, perlu menyeimbangkan antara akhirat dan dunia, agar mendapat kebahagiaan baik di dunia maupun di akhirat. Di Indonesia, hadir perusahaan Treni dengan produknya PayTren didirikan oleh Ustad Yusuf Mansur yang bergerak dalam bidang bisnis. Meski dalam bidang bisnis, namun nilai-nilai keagamaan dan program dakwah tidak terpinggirkan salah satunya adalah dakwah *Bil Haal*. Bisnis yang di dalamnya terdapat dakwah Islam yang bergelut di bidang sosial, keagamaan dan kemanusiaan kini mampu tersebar dan berkembang.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) bagaimana bentuk dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren?, 2) apa tujuan dan sasaran dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren, 3) apa faktor pendukung dan penghambat dakwah *Bil Haal* yang dilakukan dalam bisnis PayTren?.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) bagaimana bentuk dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren, 2) tujuan dan sasaran dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren, 3) faktor pendukung dan penghambat dakwah *Bil Haal* yang dilakukan dalam bisnis PayTren.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode kualitatif dengan format desain deskriptif analitis, yaitu dengan menggambarkan subjek dan objek penelitian berdasarkan fakta yang ada. Sedangkan pengumpulan datanya dengan menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren diantaranya: Sedekah, memberi peluang usaha, Memberi sumbangan bencana alam, sumbangan sarana kesehatan seperti ambulance, dan membangun jembatan kehidupan untuk mempermudah akses perjalanan. Tujuannya adalah untuk keberkahan dan kesejahteraan umat sebagaimana ini terwujud karena kesadaran orang - orang yang berinfak di jalan Allah Swt. Adapun Faktor pendukung dan penghambat dakwah *Bil Haal* dalam bisnis PayTren yaitu adanya kesadaran dan kepedulian Mitra PayTren untuk membantu sesamanya. Tentunya dengan Aplikasi PayTren yang memiliki fitur sederhana dan memudahkan para penggunanya untuk bersedekah. Sedangkan penghambatnya, karena aplikasi PayTren berhubungan dengan Internet maka yang menjadi penghambat yaitu karena tidak adanya sinyal dan kuota Internet sehingga dana tidak dapat disalurkan.

ABSTRACT

**FAKULTAS USHULUDDIN DAKWAH DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth. Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab UIN “SMH” Banten
Lampiran	: Skripsi	
Prihal	: Pengajuan Ujian Skripsi a.n Biah Tarbiyah NIM: 133300373	Di- Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Biah Tarbiyah, NIM: **133300373**, Judul skripsi “**Dakwah Bil Haal Bisnis PayTren” (Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung)**”, di ajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN “SMH” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wasalamu’alaikum Wr. Wb.

Serang, 20 April 2017

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Kholid Suhaemi, M.Si.
NIP. 19650216 199903 001

Hj. Rina Darojatun, S. Sos., M.I. Kom.
NIP. 197906012005012008

DAKWAH *BIL HAAL* BISNIS PAYTREN
(Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung)

Oleh :

BIAH TARBIYAH
NIM :133300373

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Kholid Suhaemi, M.Si.
NIP. 19650216 199903 1 001

Hj. Rina Darajatun, S. Sos., M.I. Kom.
NIP. 197906012005012008

Mengetahui:

Dekan Fakultas
Ushuluddin, DakwahdanAdab

Ketua Jurusan
Komunikasi Penyiaran Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi Maward, Lc., M.Ag.
NIP. 19610209 199403 1 001

Dr. Kholid Suhaemi, M.Si.
NIP. 19650216 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Biah Tarbiyah**, NIM: 133300373, Judul Skripsi: **“Dakwah Bil Haal Bisnis Paytren (Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung)”**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 27 April 2017, Skripsi ini di terima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Komunikasi dan penyiaran islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 27 April 2017

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

A.M. Fahrurozi, S.Psi, M.A.
NIP. 19750604 200604 1 001

Hadian Rizani, SS., M.Hum
NIP. 19820403 201101 1 010

Anggota

Penguji I

Penguji II

Muhibuddin, M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

Iwan Kosasih, S.Kom., M.Mpd
NIP. 19790225 200604 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Kholid Suhaemi, M.Si.
NIP. 19650216 199903 1 001

Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I.Kom.
NIP. 197906012005012008

MOTTO

مَثَلُ الَّذِينَ يُنْفِقُونَ أَمْوَالَهُمْ فِي سَبِيلِ اللَّهِ كَمَثَلِ حَبَّةٍ أَنْبَتَتْ سَبْعَ

سَنَابِلٍ فِي كُلِّ سَنَابِلَةٍ مِائَةٌ حَبَّةٌ وَاللَّهُ يُضْعِفُ لِمَنْ يَشَاءُ

وَاللَّهُ وَاسِعٌ عَلِيمٌ

“Perumpaan orang yang menginfakan hartanya di jalan Allah seperti sebutir biji yang menumbuhkan tujuh tangkai, pada setiap tangkai ada seratus biji. Allah melipat gandakan bagi siapa yang Dia kehendaki dan Allah maha luas maha mengetahui”

(Al-Baqarah [2]: 261)

PERSEMBAHAN

Karya ini penulis persembahkan teruntuk:

Ayahanda Alm. (M.Thayib) dan Ibunda (Badriyah) yang telah mendidikku dengan penuh perjuangan dan kesabaran. Dengan do'a mu aku mampu melangkah sampai sejauh ini. Terima kasih yang tak terhingga untuk segalanya, semoga karya ini bisa membuatmu bahagia.

Untuk kakak-kakakku semoga karya ini mampu menjadi pengganti baktiku sebagai adik yang selama ini terabai oleh ego dan inginku.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Biah Tarbiyah, dilahirkan di Pandeglang pada tanggal 23 Mei 1995, anak bungsu dari tujuh bersaudara berasal dari pasangan Bapak M.Thayib (Alm) dan Ibu Badriyah.

Jenjang Pendidikan Formal yang penulis tempuh adalah Sekolah Dasar (SD) Negeri Pamarayan 1 lulus pada tahun 2007, kemudian melanjutkan jenjang sekolah menengah pertama di Madrasah Tsanawiyah (MTs) Nurul Arifin di Kadutomo Jiput dan lulus pada tahun 2010. Setelah itu, penulis melanjutkan sekolah di Madrasah Aliyah (MA) Nurul Arifin lulus tahun 2013. Terakhir, penulis melanjutkan jenjang kuliah di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

Selama menjadi mahasiswa, penulis mengikuti Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ) pada tahun 2014, Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi Penyiaran Islam (KPI) dalam bidang Eksternal pada tahun 2014, dan sempat mengikuti kegiatan eksternal kampus dalam organisasi Kader Muda Banten (KMB) pada tahun 2014 sebagai anggota.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil'alamin Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala Rahmat dan Hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab UIN "SMH" Banten.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Dakwah Bil Haal Bisnis PayTren* (Studi PT Veritra Sentosa Internasional di Bandung).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian, penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis, pembaca, pihak manajemen kantor PayTren dan khalayak umum khususnya Mitra PayTren.

Proses penyusunan skripsi ini tidak lepas dari peran serta bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya, pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A sebagai Rektor Iuniversitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten lebih maju.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc., M.Ag. sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam

Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.

3. Bapak Dr. Kholid Suhaemi, M.Si sebagai ketua Jurusan dan Bapak A. M. Fahrurozi, S.Psi, M.A sebagai sekertaris Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. Kholid Suhaemi, M.Si, sebagai Pembimbing I dan Ibu Hj. Rina Darojatun, S.Sos., M.I.kom sebagai Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN “SMH” Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN, Pengurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN “SMH” Banten.
6. Pihak manajemen kantor PayaTren, terutama Ustad Yusuf Mansur selaku Presiden Direktur PayTren, Bapak Hari Prabowo SE. selaku Direktur Pelaksana, Bapak Alfian P. Suhartono, S.H. selaku manajer HCM & Legal Departemen, Bapak Yulis Setianto selaku HCM PayTren, serta segenap manajemen kantor PayTren yang telah mengizinkan, membantu dan memberikan informasi untuk penulis dalam

penyelesaian proses penelitian dan penggarapan penulisan skripsi.

7. Kepada orang tua penulis, keluarga serta segenap rekan-rekan KPI-A 2013 dan semua pihak yang telah mendoakan, memotivasi dan membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.
8. Sahabat-sahabat yang turut memotivasi dan mendukung terselesaikannya skripsi ini, Zainal Asiqin, Fitri Astuti, Wulan Amelia, Ajeng Triana Kartika, Muawwanah, Alifia Seftiana, Lena Marsela, Tsu Raya Sadja Afaf dan Siti Mahfudzah.

Semoga semua amal dan jasa dari semua pihak tersebut diatas dicatat oleh Allah Swt sebagai amal sholeh dan semoga mendapat pahala dan balasan yang berlipat ganda dari-Nya. Harapan penulis semoga skripsi yang sifatnya sederhana ini bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan segenap pembaca pada umumnya. Terlebih lagi semoga menjadi sumbangsih bagi Almamater dengan penuh siraman rahmat dan ridho Allah Swt. Amiin.

Serang, Maret 2017

Penulis

Biah Tarbiyah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	12
C. Tujuan dan Manfaat Penelitian	12
D. Tinjauan Pustaka	12
E. Kerangka Pemikiran.....	13
F. Metodologi Penelitian	14
G. Sistematika Pembahasan	18
BAB II GAMBARAN UMUM BISNIS PAYTREN	
A. Profil Bisnis PayTren (Sejarah, Visi dan Misi).....	19
B. Filosofi Bisnis PayTren	25
C. Kelegalan Bisnis PayTren	26

	D. Bisnis PayTren sesuai Syariah	29
	E. Mitra PayTren	31
BAB III	TINJAUAN TEORI	
	A. Pengertian Dakwah	34
	B. Unsur-Unsur Dakwah.....	35
	C. Bentuk-Bentuk Metode dan Macam-Macam Dakwah.....	37
	D. Pengertian Dakwah <i>Bil Haal</i>	39
	E. Pengertian Bisnis.....	40
	1. Jalan Spiritual Bisnis	41
	2. Kemuliaan Pebisnis	44
	3. Etika Transaksi	46
BAB IV	DAKWAH <i>BIL HAAL</i> BISNIS PAYTREN	
	A. Bentuk-Bentuk Dakwah <i>Bil Haal</i> dalam Bisnis PayTren	48
	B. Tujuan dan Sasaran Dakwah <i>Bil Haal</i> dalam Bisnis PayTren	59
	C. Faktor pendukung dan penghambat Dakwah <i>Bil Haal</i> dalam Bisnis PayTren.....	60
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan.....	63
	B. Saran-Saran	64

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN